

VIVRE À RILHAC

Bulletin municipal de Rilhac-Rancon





ÉDITO

L'automne est arrivé avec son lot d'averses favorisant la poussée des champignons. L'hiver approche, il est temps de discuter avec les seniors de leurs difficultés, de leurs besoins et de leurs aspirations en vue d'un « mieux être ».

A ce sujet, un sondage leur a été envoyé afin d'affiner les actions à mener dans un futur proche. Les élus et les services municipaux sont à leur écoute pour créer et faire durer ce lien social qui leur est tellement précieux.

Par ailleurs, le conseil municipal des jeunes qui a vu le jour en 2017 et se renouvelle dans les semaines à venir. La prochaine élection se tiendra au mois de novembre. Nul doute que les futurs édiles auront à cœur de développer toutes les actions relevant de la citoyenneté et de la gestion d'une municipalité à l'heure où les communes restent encore le dernier service public de proximité.

Le Maire

ÉTAT CIVIL

■ Naissances

21 mai
TIFFOIN Manon, Nathalie
25 mai
GIROIR Aidan, Raphaël
9 juin
HEBRAS Guerziz Cassiopée Aïcha
GAUD Maxence, Louis
12 juin
BERNARD GUYON Sohan
25 juin
PABOT Nathan
5 juillet
REFOUVELET Marceau, Anatole
31 juillet
LADRAT Arthur, Lê Vinh
7 août
BROSSET Gabin
8 août
AKSU Ozan
AMROUCHE Ayna
3 août
CATIN JORDAN DE CHASSAGNY Anaïs Marie
1 septembre
GRIMAUX Lorenzo Daniel Pascoal Orlando René
4 septembre
BOSTANCI Jennah
5 septembre
DOUCET Sohan
18 septembre
KEBAÏLI Ayden
1 octobre
CLEMENTE Romane

■ Mariage

1 juin
CHASSAING Gaëlle et DIE Franck-Michael, Sébastien
22 juin
MARGUERITAT Charlotte, Alexia et DUREPAIRE Dimitri, Benjamin
20 juillet
DUJARDIN Marine et MONIER John, Christopher
31 août
LORCERY Arianne, Eugénie, Colombe et BERTOMEU Cyrille
21 septembre
BUISSON Pierre et BERGER Nathalie, Michèle
25 septembre
DAVID Elisabeth Jeannine et BICAN Jean-Marc Robert
28 septembre
ROSELLO Nicolas, André et GENESTE Sandrine

■ Décès

17 mai
LECLAIR Emile, Jean, François
22 mai
LOPEZ Daniel, Philippe
25 mai
FLOREZ Odette
BABONNEAU Victor, Louis, Roger, Julien
27 mai
LECOMTE Sylvain
28 mai
BASSET Christiane, Gisèle
29 mai
POUFFARIX Louis, André
7 juin
MONTIBUS Thérèse, Clotilde
MULA Henri, Sauveur
24 juin
PEYROT Yvonne, Fernande
29 juin
TIXIER André
2 juillet
SIMONNEAU Jacques, Alfred
10 juillet
COUJOUR Daniel, Jean-Pierre
11 juillet
CONCHONNET Bernard, Michel
BAYRAND Henri
18 juillet
ROUZOUL Alice
4 août
DESFORGES Michelle Josette
24 août
ROCHE Claude, Michelle
27 août
BAUDRY Jeannine, Yolande
26 août
BAYRAND Pascal
30 août
RATTIER Yvonne, Laura
11 septembre
FRUGIER Clément, Michel, Pierre
17 septembre
SAVIGNAT Raymond André Henri
21 septembre
DE THEVENARD Jean-Marie, Robert Antoine

CIMD

Auditions

L'audition du Conservatoire Intercommunal de Musique et de Danse s'est déroulée le 7 juin 2019 dans la bonne humeur avec un public conquis tout le long de la soirée par les prestations des élèves. Malgré le trac perceptible en coulisse, une fois arrivés sur la scène de l'espace Mazelle, les élèves ont offert un très beau

moment à l'assistance venue nombreuse pour les encourager et que nous remercions de nouveau. ■



VIVRE A RILHAC - Bulletin municipal de la commune de Rilhac-Rancon

Directeur de publication : Annick CHADOIN

Conception et réalisation : Service communication

Rédaction : Bureau municipal avec la participation des associations

Photos : Mairie (sauf mention contraire)

Impression : imprimerie européenne

Crédits freepick

L'ENQUÊTE LOGEMENT (EnL)



MINISTÈRE DE LA COHÉSION DES TERRITOIRES ET DES RELATIONS AVEC LES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES



STATISTIQUE PUBLIQUE

Enquête logement 2020

Pour toute information complémentaire :
<https://www.enquete-logement2020.fr>
ou numéro vert appel gratuit 0 800 970 674

Le Ministère de la Cohésion des territoires et des Relations avec les collectivités territoriales réalise, au quatrième trimestre 2019 et pendant l'année 2020, une enquête sur le logement en France métropolitaine.

L'enquête a pour objectif d'offrir une photographie complète et précise du parc de logements en France métropolitaine et de ses conditions d'occupation : indicateurs sur la qualité de l'habitat, part des dépenses de

logement dans le budget des ménages, etc... Dans notre commune de Rilhac-Rancon, quelques logements seront sollicités. Les ménages concernés seront prévenus individuellement par courrier. Un enquêteur de la société IPSOS chargé d'interroger ces ménages prendra contact avec eux. Il sera muni d'une carte officielle l'accréditant.

Nous vous remercions par avance du bon accueil que vous lui réserverez. ■

Conseil Municipal des Jeunes

**Tu as entre 9 et 16 ans ?
Présente ta candidature
au Conseil Municipal
des Jeunes**

les prochaines élections auront lieu le

**Samedi
30
novembre**
de 10h à 16h
à l'auditorium

Tu veux en savoir plus ?

Une Réunion publique est organisée le **16 novembre à 10h30**
à l'auditorium de la médiathèque
Contact : cmj@rilhac-rancon.fr / 06 34 66 68 15

ACTION SOCIALE

Quelques dates

La distribution des colis de Noël pour les aînés aura lieu le **mardi 17 décembre 2019** et le **mercredi 18 décembre 2019** de 14h00 à 17h00 salle de jeux du Peyrou. Une petite collation accompagnera cette distribution pour un moment convivial. Les personnes ayant atteint l'âge de 75 ans au 31 décembre 2019 recevront d'ici quelques jours leur invitation.

● Le repas des aînés aura lieu le **dimanche 26 janvier 2020** à midi salle Paul Eluard. Une invitation vous parviendra d'ici quelques semaines.

● Les dossiers pour le Revenu Minimum Etudiant sont à votre disposition au secrétariat de la mairie. Ils sont à retirer **avant le 31 décembre 2019.** ■

Contact : CCAS : 05 55 36 70 10
ccas@rilhac-rancon.fr

ENVIRONNEMENT

RENDEZ-VOUS AU VERGER LE 24 NOVEMBRE

Ils avaient montré le bout de leur feuille au printemps et avaient besoin d'un brin de "ménage" pour bien se développer.

● **Il s'agit bien sûr des pommiers issus des pépins étalés en novembre 2018!**

Le 23 juin dernier sous un soleil de plomb, s'est tenu le deuxième chantier participatif à la pépinière. Les vaillants jardiniers ont désherbé la longue bande de terre où des dizaines de tiges se dressaient. Parfois les petits pommiers étaient trop proches les uns des autres. Il a donc fallu "éclaircir", c'est-à-dire arracher les plus chétifs pour favoriser leurs voisins.

● **Pour limiter les effets des grosses chaleurs de l'été,** les agents municipaux ont recouvert de paille la pépinière. Les jeunes arbres ont toutefois besoin d'eau pour développer leurs racines ; un arrosage régulier

a été réalisé jusqu'à l'interdiction préfectorale intervenue fin juillet.

● **Heureusement, les pommiers ont résisté à la sécheresse et certains de ces porte-greffes sont maintenant prêts à être transplantés** à leur place définitive. C'est pourquoi, nous vous donnons rendez-vous au verger, lieu-dit La Bische, le dimanche 24 novembre à partir de 14h30. Apportez vos pelles et pioches car nous aurons une dizaine de trous à préparer avant d'y positionner les pommiers et de les protéger des dents des chevreuils avec piquets et grillages. ■

Un jeu estival pour découvrir les coins de jardins de la municipalité.

● **Ici le jardin pédagogique de l'accueil de loisirs, là un bac des Incroyables comestibles du Conseil municipal des jeunes, le verger communal...** Au total, ce sont douze espaces de plantations de légumes et fruits qui jalonnent la commune pour transmettre à tous les valeurs du "cultivons ensemble".

Afin de permettre aux Rilhacois de découvrir ces différents endroits, le service des affaires culturelles en collaboration avec le service

enfance jeunesse a mis en place un jeu d'énigmes: "A la découverte des lieux de plantations : Jouons ensemble - jardinons ensemble".

Les questions ont été concoctées par un groupe d'enfants dans le cadre des activités périscolaires.

S'inspirant du géocaching, les participants se sont vu récompensés d'un badge édité spécialement pour l'occasion. ■

Il est encore possible de jouer :

Pour jouer il suffit soit de télécharger la fiche de route accompagnée du plan sur le site de la municipalité, soit de la retirer en Mairie ou à la médiathèque.

Le départ s'effectue Place Simone Veil. Prévoir environ 1h30 pour faire le tour complet (env. 3,9 km).

N'hésitez pas à nous transmettre vos avis et photos sur :

communication@rilhac-rancon.fr,
vous pourrez les découvrir sur la page Facebook de la commune.

S'approprier les bacs de plantation :

N'hésitez pas à récolter, entretenir, renouveler les plantations au sein des bacs des incroyables comestibles.

Les valeurs du "Cultivons ensemble !"

- Solidarité
- Convivialité
- Respect de l'environnement
- Compostage

PLAN des différents espaces de plantations :

1. Jardin pédagogique de l'accueil de loisirs
2. Verger communal
3. Jardin pédagogique de la médiathèque
4. Jardin pédagogique de la bibliothèque
5. Jardin pédagogique de la salle des fêtes
6. Jardin pédagogique de la salle des fêtes
7. Jardin pédagogique de la salle des fêtes
8. Jardin pédagogique de la salle des fêtes
9. Jardin pédagogique de la salle des fêtes
10. Jardin pédagogique de la salle des fêtes

Les différents types de plantations :

- Les jardins potagers :** Un espace dédié à la culture de légumes et fruits.
- Les "Incroyables comestibles" :** Un espace dédié à la culture de légumes et fruits comestibles.
- Les jardins pédagogiques :** Un espace dédié à la culture de légumes et fruits pour les enfants.

Les valeurs du "Cultivons ensemble !"

- Solidarité :** Travailler ensemble pour améliorer notre commune.
- Convivialité :** Partager nos connaissances et nos expériences.
- Respect de l'environnement :** Prendre soin de notre planète.
- Compostage :** Recycler nos déchets organiques.

Opération Racines : Un partenariat avec l'association des Jardins de la commune, le service de l'Éducation de la commune et le service de l'Équipement de la commune.



ENFANCE, JEUNESSE, SCOLARITÉ

La saison d'été est terminée à l'ALSH

Les vacances d'été sont l'occasion pour l'ALSH de Rilhac-Rancon de proposer un programme haut en couleurs pour que les enfants ne s'ennuient pas : des thèmes variés et adaptés à chaque tranche d'âge, avec comme toujours une sortie par semaine.

● *Cet été, les enfants ont donc pu, par exemple, découvrir des animaux à la Réserve de la Haute Touche, profiter de la baignade sur différents sites ou encore visiter Martel en train à vapeur !*

Et cela semble plaire à tous, puisque les effectifs sont en hausse ces deux dernières années.

Les ados quant à eux, ont bénéficié d'activités à la Grange des Z'Ados (grands jeux, activités créatives et sorties culturelles et sportives), mais également de séjours en camping (Treignac et Vassivière), qui leur ont permis de s'initier au Canoë Kayac, au Disc Golf et à la bouée tractée par exemple. Un été sportif pour les ados qui peuvent participer à la préparation des séjours et des activités proposées.

A noter cette année, les ados sont allés visiter le Gouffre de Padirac, une belle sortie qui a su les émerveiller.

N'oublions pas les fêtes de clôture qui sont l'occasion pour l'équipe d'animation de partager un moment avec les familles et de leur présenter un petit spectacle ! Cette été, une soirée sur le thème des souvenirs pour le mois de juillet et de Broadway pour le mois d'août.

L'équipe d'animation a aussi su mettre une bonne ambiance pour partager des moments de bonne humeur avec les enfants.

L'été se termine, c'est le moment de retourner à l'école !!!! On se retrouve l'année prochaine pour une nouvelle saison qui sera, elle aussi, super ! ■

La semaine du goût au restaurant scolaire

● **D**u 7 au 11 octobre, les enfants qui déjeunent au restaurant scolaire, ont eu l'occasion de découvrir de nouvelles saveurs.

● *L'éducation au goût est une des missions du restaurant scolaire, ainsi tous les jours les enfants ont pu déguster une variété de pain différente (pain aux figues, aux noix, au citron, pain kapnor).*

C'était aussi l'occasion de leur proposer de nouveaux aliments comme de la purée de patate douce, du "carotte cake", ...

Le 19 novembre prochain, un atelier de dégustation de différentes variétés de pommes sera animé par un professionnel. ■



URBANISME, TRAVAUX, VOIRIE

TRAVAUX

Depuis le dernier bulletin municipal, et comme à leur habitude, nos agents n'ont pas chômé !

● ***Certains ont réalisé, agissant pour le compte de la communauté urbaine, divers travaux de voirie.***

Des aménagements de chaussée et une amélioration de la gestion des eaux pluviales ont été effectués rue de Bramaud, pour tenter, dans cette rue très dégradée, de remédier à des nuisances dues à un mauvais état de la chaussée.

Des entrées charretières ont été rénovées avenue Émile Zola, dans la continuité de la réfection de la traversée de Cassepierre. Les nouveaux aménagements de la chaussée (bandes rugueuses, double ligne centrale, ...) semblent avoir un réel impact sur la circulation dans cette traversée et semblent donner satisfaction aux riverains et usagers de cette route départementale très empruntée. Le nombre de cas de vitesse excessive semble avoir baissé. Allée du Coulaud, près de Lalleüe, la voirie a été rénovée a minima, mais au mieux.

Des travaux de fauchage mutualisés, sur les accotements et les talus, ont été réalisés avec des agents d'autres communes issues du secteur géographique.

● ***La piste cyclable qui relie, à hauteur du dojo, la rue Pierre Coubertin à la place du 19 mars,*** entre la poste et le centre commercial, a été achevée.

Le schéma directeur cyclable se déploie petit à petit dans la commune. Certaines acquisitions de terrains par la communauté urbaine ont pris du retard en raison de la réticence de propriétaires. Mais il est d'ores et déjà possible de relier la mairie à la rue de Ventadour et

au-delà, vers les Mines, par un cheminement cyclable en grande partie en site propre.

À moyen terme, il sera possible, de la mairie toujours, de se rendre à vélo à la voie de liaison nord, via l'arrière du centre commercial situé à l'entrée de la commune, sur une voie évitant la chaussée, coupant les virages, pour relier l'école de conduite.

De là, nous pourrons poursuivre notre chemin vers la zone nord, le pôle Faugeras, Esther, l'Aquapolis, les cinémas, ... Le tout en toute sécurité.

● ***Les chemins communaux et les abords des étangs de Guillot et de Papetaud*** sont régulièrement entretenus par nos agents des espaces verts et naturels. Les plantations annuelles qui avaient résisté à la sécheresse et à la canicule de cette année ont été déposées.

● ***En régie, pour notre compte, nos agents ont réalisé les travaux de préparation du nouveau local destiné au club de pétanque,*** rue Bernart de Ventadour. Le chalet, par un réseau de plus de 300 m, a été relié aux collectes des eaux usées et pluviales et à l'eau potable.

Ce local devrait être opérationnel très prochainement, récompensant la patience des membres du club et des riverains.

Du côté du parc des sports, toujours, autour du terrain d'honneur, des panneaux de soubassement pour la main courante ont été posés sur environ 30 mètres. Les deux cours de tennis extérieurs ont été rénovés, ils en avaient bien besoin ! Ces travaux ont été cofinancés par la commune et les instances



sportives. De nouvelles serrures à carte ont été posées pour éviter la dégradation des courts. Il est à regretter que ces serrures aient été immédiatement vandalisées, dès ce mois de septembre. Leur remise en état a été faite et une affiche explicative a été mise en place près des portes pour expliquer les raisons de la restriction de l'accès aux courts, maintenant qu'ils sont refaits.

Au stade de Cassepierre, les bancs de touches ont été rénovés.

● **À l'accueil de loisirs de La Bische, des travaux de rénovation et de mise en accessibilité aux personnes à mobilité réduite sont en cours.** Ils concernent le bâtiment des 6-12 ans. Une grande partie des travaux est réalisée par des agents de la commune. Ils se poursuivront jusqu'en avril 2020 et sont réalisés en dehors des plages de présence des enfants.

Pendant les vacances, comme chaque année, nous avons réalisé des travaux de maintenance dans les écoles, à la demande des équipes enseignantes et des parents d'élèves. Il a été posé divers équipements, nouveaux luminaires, tableaux, ... Des gouttières ainsi que certains sanitaires ont été rénovés. Comme chaque année, profitant de l'absence d'occupants, notre personnel de service a effectué un grand ménage dans l'ensemble des bâtiments de nos trois écoles. À Jean Jaurès, une rampe a été créée et la cour a été reprofilée. Les classes de l'ancien bâtiment sont désormais accessibles aux usagers à mobilité réduite.

● **Les travaux de rénovation de la salle Marie Laurencin, commencés en septembre,** battent leur plein. Pour rappel, cette salle est depuis maintenant quelques années la salle du conseil municipal. Elle sera, à compter de l'année prochaine, également la salle des mariages de la commune, ainsi que d'autres cérémonies civiles (obsèques, baptêmes,...). La rénovation concerne plusieurs corps d'état, l'électricité, le chauffage, la maçonnerie. Elle engendrera des économies d'énergie bien sûr, et améliorera l'esthétique et le confort. Une cloison mobile de séparation en deux tiers/ un tiers est prévue. De conception relativement récente, cette salle était déjà accessible à toutes et à tous, évidemment cette accessibilité est maintenue, voire améliorée. À l'issue de ces travaux, nous enchaînerons avec la dernière partie de la rénovation de la mairie. Depuis le début du mandat, petit à petit, avec nos moyens, nous avons tranche par tranche apporté plus de confort aux usagers, administrés, salariés et visiteurs. Il ne restait plus, pour que l'ensemble du bâtiment soit rénové, qu'un gros morceau:

l'accueil et l'ancienne salle des mariages. Notre accueil sera rendu accessible à toutes et tous grâce à des travaux qui comprennent la suppression du sas extérieur, en bien piteux état, l'amélioration de la rampe d'accès et la création d'une entrée intérieure isolée de l'accueil. Celui-ci sera revu pour garantir plus de confidentialité, de calme et de confort. Une rampe en légère pente permettra d'accéder à la partie de bâtiment occupée actuellement par la salle des mariages. Celle-ci sera divisée pour créer des toilettes accessibles à toutes et à tous, un nouveau bureau et une salle de détente (boissons chaudes, évier, tables, cuisson légère, ...) mise à la disposition du personnel, nous mettant ainsi en conformité avec le droit du travail ... et le respect des agents. Les travaux dureront jusqu'en mai 2020. Pendant leur déroulement, les accès aux services de la mairie seront modifiés et les conditions d'accueil perturbées. Nous vous prions de nous en excuser, la qualité du service public n'en sera que meilleure par la suite. ■



Étang de Guillot

Du côté de l'étang de Guillot, les travaux de mise en conformité à la loi sur l'eau ont débuté en septembre.

Trois ouvrages en béton ont été créés dans la Cane afin d'assurer une décantation des eaux pendant les vidanges programmées. Le déversoir a été redimensionné, des vannes ont été remplacés.

Le chantier suit son cours, et sauf imprévu, météorologique notamment, les délais devraient être respectés. Les travaux dureront cinq mois.





Résidence Florence Arthaud

Logement sociaux : où en sommes-nous ?

Nous vous rappelons que la loi oblige les communes d'une certaine taille, dont Rilhac-Rancon, à compter sur leur territoire 20 % de logements sociaux.

● *En 2014, nous avons moins de 5 % d'habitat de ce type*, et encore la structure Delta Plus à Cassepierre pesait bien lourd dans ce pourcentage. Il nous manquait alors quelques 260 logements aidés. Ne pas respecter cette obligation de 20 %, qu'il nous faudra de toutes façons atteindre en 2025, expose chaque année notre commune à des sanctions financières. En cas de volonté manifeste de ne pas tendre vers ce seuil, les sanctions financières peuvent être alourdies et accompagnées de mesures administratives allant jusqu'à une mise sous tutelle partielle des affaires communales, voire la destitution du maire. Mais nous n'en sommes pas là !

Les sanctions financières pour Rilhac-Rancon se sont élevées de 2014 à 2019, à 216.677 €. De ce montant, nous avons pu déduire des sommes engagées au profit d'opérations de logements sociaux. Mais au total, nous nous sommes tout de même acquittés de 114.494 €. En 2020, la sanction encourue devrait dépasser les 50.000 €. Cependant, au cours de mandat, nous sommes restés actifs et volontaires sur ce sujet et ce n'est pas seulement parce que la loi nous y

oblige. Nous sommes convaincus qu'instaurer une mixité sociale à Rilhac-Rancon est une nécessité.

Depuis 2014, ce ne sont pas moins de 44 nouveaux logements qui ont été livrés (rue du Gué du Marchand et entre les rues de Beaune et Ventadour).

Deux ensembles de 69 logements sociaux vont commencer à sortir de terre dans les prochaines semaines pour être livrés en 2021. Ils sont prévus dans le cadre d'opérations de lotissements et situés, pour les Terres d'amaryllis, près de la Croix du sud et, pour les Troubadours, vers le milieu de la rue Ventadour. Trois projets très avancés sont également en cours. Certains connaissent des retards dus à des difficultés réglementaires ou administratives. C'est le cas concernant une résidence senior située entre la rue du gué du marchand et le lotissement du moulin de la Mazelle. Cet ensemble sera complété de logements sociaux plus classiques. Un deuxième projet du côté de Cassepierre connaît lui aussi quelque retard. Les actes de propriété et administratifs nécessaires à la mise en œuvre de cette opération devraient être passés prochainement. Enfin, une résidence plus compacte que ce qui se fait actuellement dans la commune devrait voir le jour à proximité du stade. Nous nous sommes attachés toutefois à l'esthétique du projet. Ces trois projets regroupent 65 logements. D'autres pistes encore sont à l'étude, certaines seront très probablement arrêtées.

Tout ceci nous amène à 178 logements construits ou programmés au cours de ce mandat qui s'achève. Encourageant, mais doit poursuivre ses efforts ! ■



Résidence Bernart de Ventadour



Révision du Plan Local d'Urbanisme

N° 29
Novembre 2019

Après l'arrêt du projet de révision du plan local d'urbanisme par le Conseil de la communauté urbaine de Limoges en juin de cette année, la révision de ce document entre dans sa toute dernière ligne droite.

Permanence du commissaire enquêteur en mairie :

- **Mardi 6 novembre : 13h30 - 7h30**

- **Samedi 16 novembre : 9h00 - 12h00**

Les personnes publiques associées à la révision (services de l'état, chambre d'agriculture, conseil départemental, ...) avaient jusqu'au 4 octobre pour nous adresser leurs observations. La CDPENAF s'est réunie le 15 octobre pour donner son avis sur le devenir des espaces naturels et agricoles.

Enfin, l'enquête publique se déroule depuis le 21 octobre jusqu'au 21 novembre inclus, comme vous avez pu peut-être l'apprendre via les voies légales de publicité : affiches, annonces légales dans les journaux (voir encart), site internet, ... Cette phase est pour vous le dernier moment pour exprimer

votre avis sur cette révision. À l'issue de l'enquête, le commissaire-enquêteur nous fera parvenir son rapport. Nous réunirons alors la commission urbanisme pour examiner les avis des partenaires institutionnels et le rapport du commissaire enquêteur. Les remarques émises peuvent être prises en compte jusqu'à ce stade. Ensuite, la communauté urbaine pourra approuver définitivement le nouveau plan local d'urbanisme de notre commune. Cette décision devrait intervenir en février 2020. Le conseil municipal pourra alors se mettre au travail pour le mettre en œuvre, mais élections municipales obligent, ce sera une autre histoire ... ■

LIEU DE L'ENQUETE

Pendant toute la durée de l'enquête, un dossier est tenu à la disposition du public, aux jours et heures d'ouverture au public :

- à la mairie de Rilhac-Rancon pendant les jours et heures d'ouverture des bureaux au public

- au siège de Limoges Métropole - Communauté urbaine aux jours et heures d'ouverture au public (du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h).

Ce dossier est également consultable sur le site internet de la commune de Rilhac-Rancon (<http://www.rilhac-rancon.fr/>) et sur le site internet de Limoges Métropole – Communauté urbaine (<http://www.agglo-limoges.fr/>, onglet « enquête publique »).

OBSERVATIONS DU PUBLIC

Pendant la durée de l'enquête, le public pourra consigner ses observations, propositions et contre-propositions sur des registres d'enquête à feuillets non-mobiles, côtés et paraphés par le commissaire enquêteur aux jours et heures d'ouverture au public de la mairie de Rilhac-Rancon et au siège de Limoges Métropole – Communauté urbaine cités ci-dessus.

Pendant cette période, toutes correspondances relatives à l'enquête devront être adressées au commissaire enquêteur à la Mairie de Rilhac-Rancon, 2 rue du Peyrou – 87570 RILHAC-RANCON.

Le public pourra également adresser ses observations via une adresse mail dédiée : enquetepubliqueplu@rilhac-rancon.fr



La FDGDON (fédération départementale des Groupements de défense contre les organismes nuisibles) est un organisme chargé de la gestion des dangers sanitaires, avec 3 axes majeurs : la surveillance, la prévention et les luttes contre les organismes nuisibles (ragondins, corvidés, espèces végétales envahissantes, chenilles processionnaires du pin).

L'organisation de nos missions repose sur un réseau de collectivités territoriales adhérentes et de partenaires professionnels actifs et bénévoles.

Nous encadrons ce réseau pour organiser les luttes collectives. Pour l'organisation de ces luttes il s'agit de la mise en place de piégeage aux moyens de cages de 1ère catégorie (prêt gratuit).

Ragondins/Corvidés : Organisation de campagnes de piégeage pendant l'année, les personnes ayant des dégâts et souhaitant

participer à ces actions peuvent s'inscrire au secrétariat de la mairie.

Rappel réglementaire :

Les bénévoles du réseau pourront capturer ragondins et corvidés au moyen de cages de 1ère catégorie dans le cadre d'opérations de luttes collectives sans agrément personnel.

Article R427-16 du code de l'environnement, modifié par décret n°2009-592 depuis le 26 mai 2009,

Pigeon Bizet : prêt de cages pièges

Technicien de la FDGDON : Christel Goutieras : 05 55 04 64 06, Maxime DARRAUD : 05 55 04 64 06



DIVERS

Course pédestre "Les Gazelles Rilhacoises"

Comme depuis 12 ans en début d'automne, coureuses et marcheuses s'étaient donné rendez-vous le dimanche 6 Octobre pour participer à la course des Gazelles, organisée par le « Spiridon Limousin », et par ses chevilles ouvrières, Marité et Alain EVEN, que nous remercions vivement.

Sur un parcours accidenté, partant de la mairie, et empruntant les chemins, de la mariée, de Payaux, des Contamines, de Papetaud, de Lalleue, du moulin Chabrou, de Bellevue, elles étaient 234 coureuses et une vingtaine de marcheuses.

Parmi celles-ci, une quinzaine de Rilhacoises,

et 2 employées de la mairie. Félicitations à elles.

Comme à l'accoutumée, la municipalité a offert une coupe à la première rilhacoise, en la personne de Sophie ROULAUD, qui se classe également seconde au scratch. Sophie, qui s'est envolée quelques jours plus tard pour le Vietnam pour participer en duo, au difficile raid des Amazones.

A l'issue de la course, la municipalité a également offert le verre de l'amitié aux participantes et organisateurs, et leur a donné rendez-vous en 2020. ■

Ekiden des bords de Vienne

Le samedi 18 mai 2019, la mairie de Rilhac-Rancon a été dignement représentée à la course Ekiden organisée par l'association sportive de la police de Limoges. Notre « agence tous risques » a couru en relais les 42 km en un peu plus de 3h25, se classant à une honorable 31ème place sur 75.

Participant.es : Romuald LORIN, Aurélie LAUMONIER, Rémi DESFORGES, Joël FARDET, Bruce NENCI, Magali GADY. ■

Raid Amazones

Pour la deuxième année consécutive la commune de Rilhac-Rancon est représentée en la personne de Sophie Roulaud.

Le Raid Amazones est un Raid multisports 100% féminin qui a lieu, chaque année depuis 19 ans, dans un pays différent. Il s'agit d'un raid uniquement féminin. Au programme courses d'orientation et randonnées, canoë kayak, VTT et tir à l'arc en équipe. Cette année le raid a lieu au Vietnam du 11 au 20 octobre. Sophie Roulaud participe pour la deuxième fois à ce raid sportif et solidaire, et cette année a souhaité soutenir l'association WE ARE Diversi'team.

En plus du défi sportif Sophie explique que "l'engagement dans cette compétition va permettre de financer des purificateurs d'eau

dans l'école de Cam Kim. Etant donné que la salle de classe de l'école est munie d'un toit de tôle, les jeunes souffrent de la chaleur. Le raid Amazones installera un faux plafond et des ventilateurs afin de réduire ces désagréments. Nous distribuerons des uniformes, et nous pourrons à l'occasion de cette visite d'école distribuer également les fournitures scolaires

collectées à l'école de Rilhac Rancon". En effet son fils Esteban Bois a souhaité soutenir l'action de sa maman et a lancé une collecte de fournitures scolaires auprès des enfants de l'école Jean-Jaurès, dans un premier temps dans la classe de Monsieur Brunie, puis est intervenu dans chaque classe pour expliquer l'intérêt de cette collecte. ■



FNATH

La section locale FNATH de RILHAC-RANCON * LE PALAIS SUR VIENNE * AMBAZAC, association des accidentés de la vie, dépend du GROUPEMENT de la Haute Vienne et relève de la Fédération Nationale créée en 1921. Belle famille qui va bientôt fêter ses cents ans, sa mission d'écoute, de conseil et de défense des personnes accidentées de la vie et du travail. Présente dans les plus grandes instances et sur de nombreuses manifestations comme lors des forums des associations, (voir



photo ci-jointe). La FNATH vous informe des dates pour les permanences et animations de cette fin d'année 2019 : vendredi 8 novembre : permanence avec juriste à AMBAZAC salle sous la Bibliothèque de 10 à 12 H, lundi 18 novembre: permanence contact à RILHAC-RANCON salle Nouhaud de 9 à 11 H, vendredi 13 décembre : permanence avec juriste à AMBAZAC salle sous la Mairie de 10 à 12 H, lundi 16 décembre : permanence contact à RILHAC-RANCON salle Nouhaud de 9 à 11 H. SUPER LOTO avec de nombreux lots, partie enfants et partie surprise (pâtisseries et buvette sur place) dimanche 17 novembre 14H Espace Mont Gerbassou à AMBAZAC, SORTIE DE FIN D'ANNEE dimanche 1er décembre déjeuner spectacle équestre au ZAGAL CABARET, les Mathes à LA PALMYRE (99 € car, pti déj., menu gourmet et spectacle) Faites vite, plus que quelques places !

Aidez-nous, aidons les ! Bonne vie associative à tous... ■

La Récré

La Récré propose pour les enfants de la commune les animations suivantes : **Dimanche 24 Novembre** : Bowling. **Samedi 7 Décembre** : activité manuelle pour le Téléthon. **Dimanche 15 Décembre** : Le cinéma des enfants.

Il est encore temps d'adhérer au : larecre.rilhac@gmail.com.

A bientôt pour de nouvelles aventures...



CARR

Le CA Rilhac-Rancon, organise son traditionnel Loto, le dimanche 10 novembre 2019 salle Paul Eluard à l'Espace Mazelle à 20h00. Buvette et restauration sur place. ■

Rilhac-Danse

Rilhac Danse ouvre le bal !

Rilhac Danse, association de danses de salon, organise son bal annuel le 16 novembre prochain à 20h30 à l'Espace Mazelle de Rilhac-Rancon.

A l'honneur cette année, l'orchestre Didier Barbier !

De renommée nationale grâce à ses nombreuses prestations télévisées, cet orchestre vous fera danser toutes vos danses préférées jusqu'au bout de la nuit.

Très apprécié de nos danseurs, Didier Barbier, trompettiste de renom, est accompagné de ses talentueux musiciens et de sa choriste Marilynne.

Vous serez assurés de passer une agréable soirée dans une ambiance festive et rythmée.

Tarif : 15€

Réservation obligatoire au 06 19 21 14 28 ou 06 83 47 68 82 ou sur rilhacdanse@gmail.com ■

BAL
RILHAC-RANCON 20h30
16 Novembre

RESERVATION OBLIGATOIRE
rilhacdanse@gmail.com
06 19 21 14 28 - 06 83 47 68 82

RILHAC-RANCON
ESPACE MAZELLE

LOTO

Début des parties

DIMANCHE 20
10 NOV Heures

Réservations au 06.61.45.72.34

1 SÉJOUR pour 4 personnes
1 BON d'ACHAT de 400 €
1 SMARTPHONE
1 CARTE CADEAUX de 200€
1 BAPTÊME de L'AIR
1 CADDIE GARNI

ET PLUSIEURS AUTRES LOTS.
NOMBREUX BONS d'ACHAT

ORGANISÉ PAR LE CARR

OUVERTURE des PORTES A 19 H

BUVETTE / RESTAURATION
NE PAS OUBLIER SUR LA VIE PERMANENT (PPE)

LA GUERRE DES LULUS

HARDOC HAUTIERE
CASTERMAN ÉDITEUR



**Exposition du 4 au 16 novembre
à la médiathèque**

en lien avec la commémoration du 11 novembre